

trolada para verificar la identidad de los imputados. “Si esto hubiera ocurrido en 2022, habríamos constatado con mayor facilidad que nos dio un nombre falso”, explicó. Y sobre la liberación, fue claro: hubo una sola resolución, pero tres comunicaciones distintas, sin que ninguna la sustentara debidamente. “Se puede quedar corto al hablar de desprolijidad”, dijo.

Así, el “hombre imaginario” de Nicanor Parra ya no sólo vive en una mansión ficticia: también delinque con una identidad inventada, burla al Estado y escapa por grietas institucionales. El país imaginario es aquel que aún insiste en que estos hechos son aislados. Despertar exige asumir responsabilidades y enfrentar una realidad que, por más incómoda que sea, ya no puede seguir siendo ignorada.

Rodrigo Durán Guzmán

Losartán: aumento en jóvenes

● En Chile, el Losartán se ha consolidado como uno de los medicamentos más prescritos para tratar la hipertensión arterial. Su eficacia, bajo costo y buena tolerancia lo han posicionado como tratamiento de primera línea, especialmente en el sistema público de salud y bajo el programa GES.

Este fármaco actúa bloqueando los efectos de la angiotensina II, ayudando a disminuir la presión arterial